



# 野木小だより

平成30年7月20日  
— 第4号 —  
野木町立野木小学校長  
生沼 房子

## 1学期を無事終了することができました！

4月のスタートから3か月あまり、123名全員が無事1学期の終業式を迎えました。授業日数は71日（1年生は70日）でした。元気で明るい野木小っ子たち一人一人が、心身ともに大きく成長できたことをうれしく思います。

以下は7月18日現在の状況です。

（矢印は前年との比較）

### ■児童の交通事故 0件（→）

ひまわりパトロール隊の皆様や安全見守り協力者の小森様、交通安全母の会や保護者の皆さんによる登下校指導のお陰で、児童は安心して登下校できました。心より感謝いたします。

### ■欠席者数 のべ49人（↓）（1日平均0.69人）

発熱などの症状で欠席する児童が低学年に多く見られたものの、全体的には欠席者数が大幅に減りました。休み時間の校庭には元気な声が響いています。123名全員が出席した「**欠席ゼロの日**」も昨年より6日増えて**32日**となりました。保護者の方の健康管理あってこそその素晴らしい記録だと思えます。

### ■図書貸出数 のべ1,700冊（↑）

（1人平均13.8冊）

各学年ごとの「おすすめの本」リストの中から、1学期中にすでに20冊以上読んだ児童もいるなど、野木小っ子は図書室をよく利用しています。町図書館で配布された「読書ノート」の活用も定着してきました。

## ありがとうございます！「人権の花」



6月27日（水）、野木町人権擁護委員5名の皆様と町生活環境課の方が来校され、「人権の花」贈呈式が行われました。

「人権の花」運動とは、児童が協力し合って花を育てることを通じ、生命の尊さを実感し、人権尊重思想を育むということを目的に行われているものです

多目的ホールに集まった全校児童を前に、まず五月女委員さんより「思いやり・やさしさ・いのち」をキーワードに、「いじめのない楽しい学校にしましょう」というお話をいただき、続いて人権擁護委員さん方より各学年代表児童に花の苗が手渡されました。



その後児童代表の6年生が「みんながうれしい気持ちになるように、協力して

きれいな花を育てたい」とお礼の言葉を述べました。その言葉どおり、さっそく各教室と昇降口前のプランターに苗を植え替え、世話をしてきれいな花を咲かせています。

## いじめのない学校を目指して

### I【野木二中学区のいじめ撲滅会議】



6月21日（木）に開かれた二中学区のいじめ撲滅会議に、本校からは6年生の代表2名が児童会のいじめ撲滅推進委員として参加しました。

まず、いじめとはどういうものかを確認し、撲滅のためには何が必要か、中学生を中心に活発に意見を交わしました。その結果今年度のスローガンや行動目標が次のように決まりました。

**スローガン：「思いやり協力し合って笑顔満開の輪」**  
～心と心をつなげるコミュニケーション～

**行動目標：①相手がされていやなことはしない。**

**②個性を認め合う。**

**③コミュニケーションを大切にする。**

### II【野木小学校におけるいじめ撲滅集会】

上記スローガンと行動目標をもとに、6月29日（金）に、今度は校内で話し合う集会をもちました。なかよし班ごとに6年生が中心になり



「コミュニケーションを大切にするって？」「どんなときに？」など、具体的に話し合いました。「相手の気持ちを考える」「優しい言葉を使う」「約束を守る」「あいさつをする」「悪いときはすぐに謝る」など、たくさんの意見が発表されました。

## 読書の楽しさを！本校の取組を紹介します

読書の習慣を身に付けその楽しさを味わうことは、学力向上のみならず生涯を通じた財産になると考え、本校の努力点の一つにしています。

今回は読書に関する本校の取組の様子をご紹介します。

### 【朝の読書】

毎朝登校後8時05分からの10分間が読書の時間です。ランドセルを片付けてそれぞれ本を選び、席に着いて静かに読み始めます。たった10分間とはいえ、集中するとかなり読み進めることができます。6月から始業前のランニングを取りやめたこともあり、読書の準備がよりスムーズに進んで早めに読み始める児童も増えてきました。

### 【図書室の環境整備】



夏休み前は3冊借りられます

専任の学校図書館司書が配属され、子どもたちの読書量向上に貢献しています。季節感のあるディスプレイ（例えば運動会の季節なら「スポーツに関する本の特集」など）

や、子どもたちの興味を引く紹介ポスターなど、大人でもわくわくさせられます。

### 【町移動図書館「ひまわり号」の利用】



月に1度の「ひまわり号」巡回も、子どもたちはとても楽しみにし、さかんに利用しています。

季節に合わせた本の紹介コーナーや紙芝居などが大変人気です。

毎月の巡回日時は町の広報にも掲載されていますので、保護者・地域の皆様もどうぞ遠慮なくおいでになり、子どもたちと一緒に本を選ぶ楽しさを味わってください。大人向けの本もたくさん積んであり、リクエストも可能です。

### 【家読（うちどく）の奨励】



学校生活に朝読書の時間があるように、ご家庭でも時間を設けて親子で読書に親しんでいただくことを「家読」として奨励しています。

図書室前に掲示された家読カードを読むと、家の人との読書のひとときを、子どもたちも楽しみにしている様子が伝わってきます。

## 猛暑！プールでの学習に力が入ります！

とにかく暑いこの夏。野木小学校でもプールが十二分に活用されました。一口に「水泳」と呼びがちですが、小学校の体育では学年によって内容もねらいも違いますので、それらをご紹介します。

### 【1, 2年生】水遊び

水に慣れる遊び、浮く・もぐる遊びを行います。安全に気を付け、仲良く楽しく運動できることが



大事な目標です。幸いなことに野木小には低学年用の小プールがありますので、安心して学習できました。少しずつ大プールも利用しています。

### 【3, 4年生】浮く・泳ぐ運動



いろいろな浮き方やけ伸び、補助具を使ってのばた足泳ぎやかえる足泳ぎなど、5、6年の水泳の前段階となる運動をします。面かぶりのクロールや平泳ぎ、呼吸をしながらの初歩的な泳ぎができるのが目標です。

### 【5, 6年生】水泳



手と足の動きに呼吸を合わせながら、クロールや平泳ぎを続けて長く泳ぐことができるようにすることを目標にしています。泳ぐ楽しさや喜びに触れ、技能を身に付け、それぞれ自分の力に適した記録への挑戦の仕方も工夫します。

### 【夏休みのプール活用について】

今年も大いにプール開放に参加してほしいところですが、まずは安全第一。詳しくは本日配付の別紙「夏季休業中における熱中症対策について（お願い）」をお読みくださるようお願いいたします。

**5 / 1 2 P T A 廃品回収へのご協力  
ありがとうございました！  
お陰様で91,670円の収益となりました。**

### ～～地域の皆様へのお知らせ～～

野木町内の小中学校では、夏季休業中のお盆期間（8月13日～8月16日）を、当番勤務を要しない学校閉庁日としています。ご理解ご協力をお願いします。

（閉庁期間中に緊急の用件が発生した場合は野木町教育委員会こども教育課 **57-4182** までご連絡ください。）

